

Christ ne demeurera point seul, il s'associera un collège d'apôtres' auxquels il communiquera à son tour, l'onction et la puissance de son propre pontificat, constituant en eux: l'ordre épiscopal, c.-à.-d. véritablement l'Eglise qui subsiste en leur personne comme dans sa partie principale. Comme son Père l'a envoyé ainsi envoie-t-il ses apôtres, leur confiant une mission semblable à la sienne: "Qui vous reçoit me reçoit et celui qui me reçoit, reçoit mon Père qui m'a envoyé." Aussi entre le Christ et les apôtres, entre le Christ et les évêques quelle union plus étroite? Il est en eux, agissant par leur intermédiaire, et enseignant au monde la parole de la vérité :

*Verba quæ dedisti mihi dedi eis.*

Par eux encore, canaux visibles de la grâce, le Christ répand parmi les peuples la vie de la foi dont il est le premier fondement et dont ils sont eux le soutien et les dépositaires sacrés. "Je ne prie pas seulement pour eux," a dit Notre Seigneur, "mais pour tous ceux qui sur leur parole croiront en moi." Si Jésus-Christ est dans l'évêque, les évêques à leur tour sont élevés dans le Christ, ils sont faits prêtres et pontifes dans son pontificat même, perpétuant ce pontificat à travers les siècles et le propageant jusqu'aux extrémités du monde; c'est dans sa vertu, nous dit une voix dont nous sommes le filial écho, qu'ils baptisent et qu'ils donnent le Saint-Esprit. C'est dans son autorité qu'ils exercent, dans l'Eglise entière, la puissance de paître et de gouverner le troupeau par l'apostolat et par ses lois sacrées que l'on appelle les saints canons. Successeurs des apôtres, portant dans le collège épiscopal tout l'héritage et toute la majesté du collège apostolique, ils appartiennent sous l'autorité de Jésus-Christ et de son vicaire, personnification vivante de cette autorité, au gouvernement de l'Eglise Universelle; et lorsque ce collège s'assemble, le Saint-Esprit, qui ne cesse de l'assister même dans sa nécessaire dispensation, manifeste avec plus d'éclat sa présence. C'est le Concile Universel où le Vénérable Mgr Taché eut un jour l'honneur et la joie de prendre séance.